
会議名 長浜市指定管理者選定委員会 第２委員会（第６回会議） 

日 時 令和元年１０月３１日（木） 

審査対象 妙理の里 
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申請書に“将来的にはキャンプ場の運営等も視野に入れながら”

とあり、キャンプ場の運営・経営を視野に入れた計画書を提出

されている。職員配置でも宿直で１名配置されることや保安警

備についてもその記載がある。また収支計画書にも自主事業の

中にキャンプ場の収入が見込まれている。ただ、長浜市から出

ている管理運営業務仕様書の業務内容にキャンプに関すること

が書かれていないように思うが、どういう意図で将来的なこと

を書かれているのか。 

キャンプについては、キャンプブームということもあり非常に

利用者が多いということもある。何件かキャンプをできないか

という問い合わせがあると聞いている。そういった中で、ここ

の施設の運営に関して、どうやって収入を得るのかということ

になると、比較的安価で対応できるのは実はキャンプではない

かということで、今回、自主事業ということで提案させていた

だいく形になった。提案させていただいてから、地元の自治会

とお話ししたところ、先ほど申し上げたとおり、河原でキャン

プをされている方に協力金をいただきながらされているという

ことを聞いたので、そこに関しては、その方々と話をして、な

るべくご迷惑がかからない形で検討していきたいと思ってい

る。現在は、バーベキューハウス、レストランと工作室だけな

ので、それだけでは地域の方の雇用や草刈り、宣伝等にも人を

雇っていけない現状がある。ただ、キャンプだけが収入源では

ないので、もし、キャンプができる環境が整えば、その時は改

めて長浜市に提案したい。許可がおりれば、させていただきた

い。 

仕様書の業務内容には書かれていないけれども、将来的にはキ

ャンプの運営をされるのであれば、市との話し合いによって、

業務内容の見直しをしていただかないといけないということで

すよね。合意ができた上でキャンプの運営ができると理解して

いるが、そうなると市と合意ができなければ、この提案書の中

身が現実とは違う形になるが、そのあたりはどうか。 

今回提案させていただいた中で、キャンプとかデイキャンプを

含む形になっているが、例えば、バーベキューハウスの利用と

デイキャンプは、場合によってはよく似ている部分があるので、

デイキャンプの利用がバーベキューハウスの利用に切替えられ
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れば、その収益をもっと上げていくことが可能だと思っている。

それはプランの打ち出し方によって、利用料金の中身について

は変えていくことができるのではないかと思っている。 

収支計画書の中で、その他の収入でレストランのテナント料が

月８万円の 12か月で 96万円と計上されているが、レストラン

というのは具体的にどういうような形で、どういう方にテナン

トに入ってもらうかという計画はしているのか。 

ウォームアップスクールここからがここカフェをされており、

そこと協議をして引き続きしたいということであれば、条件等、

業務対応等が合えば入ってもらって、特に地元の方々、そして

移住で若い方が２人住んでいるので、ぜひ関わってほしいと思

っている。どうしても条件が合わないようであれば、自主的な

運営になるのではないか、場合によっては、そういった方々を

雇用してということになるのではないかと思う。 

先ほどの賃料であるが、冬場でも 12 か月テナントとして入っ

てもらえるということか。 

テナント料としては、１年間通じて貸し出しを行うことになる。

冬場の利用は現在も行われていない。ウッディパル余呉につい

ては、年間通じて雪遊びもできるので経営している状況であり、

踏まえたテナント料としている。 

テナント料で申し上げたが、例えば、清掃費の草刈等について

も地元の方にしてもらっているので、テナントに入ってもらっ

ている方々にも草刈等に参加いただいて、できるだけお金をお

返しできるよう取り組みたいと思っている。 
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ウッディパル余呉と近いところにあり、深く余呉とはお付き合

いされているところもある。実際に妙理の里も使われているよ

うなので、妙理の里という施設を活用したウッディパル余呉等、

周辺施設と連携した取組をしてもらえるのではないかというと

ころで、非常に期待したい。 

非常に前向きに取組をされるという気持ちが伝わってきて、そ

の評価をした。如何せん収入面が少ないということで、テナン

ト料であったり、キャンプ場の収入であったり、計画にあげて

いたが、実現可能性としては厳しいところがあるのではないか

というところで、採点した。基本的には非常に前向きに取組ん

でもらえると思う。 

地域において、ロハス長浜しかあの施設を管理できる団体とい

うのはなかなかないのかなと。しかも、それなりに経済的に回

していける、あるいは地域雇用を確保できるというのは、ロハ

ス長浜しかないのかなと。テナント料の話があったが、社会復

帰を支援するような団体がレストラン経営をやっておられると

ころもあるので、ぜひうまくやっていただきたいと思う。 
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元々、ウッディパル余呉の指定管理者としてやっておられて、

隣接する妙理の里については、ハード的にもよく知っておられ

るし、提案の中にもあった隣接する大見いこいの広場、ウッデ

ィパル余呉、アウトドアという意味で妙理の里との連携はかな

りに期待できるのではないかと思う。何より地元との連携を強

く強く前に出されているので、そういうものでは期待できると

思う。ただ、距離的に遠いことと一部心配のある雪のこともあ

るが、ロハス長浜だと、元々余呉の出身なので、その雪の部分

を逆手に取った事業展開というのもやってもらえるのではない

かと期待がある。 

ロハス長浜は余呉を中心としたいろいろな活動を地域との連携

を密にしながら展開されてきたので、その点では期待が持てる

ところだと思う。ただ、キャンプ場として使うには、きちっと

した市との協議が必要になってくると思うし、今後業務内容の

見直しも必要になってくると思うので、今後どうなるか気にな

るが、積極的に事業展開していくという姿勢は高く評価したい

と思うので、ロハス長浜が適切ではないかと判断した。 

いろいろと意見がありましたが、意見を踏まえて、当委員会で

は株式会社 ロハス長浜を指定管理者候補として適当と判断し

てよろしいか。 

異議なし。 

結論、株式会社 ロハス長浜を指定管理者候補として適当と判

断する。 

 


